シルバー

第4号

平成25年5月 公益社団法人 山武市シルバー人材センター 〒 289-1514 山武市松尾町松尾47-3 の479-86-6616 FAX 0479-80-8280 メール sammu@sjc. ne. jp



シルバー会員の匠の技「垣根作り」

シルバー人材センターで「出来る仕事」には、大工・植木の 剪定・草刈・車の運転・・・など多種多様であり、ここに紹介 している画像は「垣根作り」です。シルバー会員は日本の伝統 的な匠の技と比較しても遜色ないレベルの技術をマスターして おり、ご覧のように"美しく・がっしり"と仕上げます。

























かつても 個足感」

イ味「能職プわ満研群今

L

業務係

在セ

四ン

組織化しました 関名が交替で製 では、数

仕事紹介-ター)の

女性部会の活動紹介

女性部会委員長 並木ノブ

した。これにより、人件費、個木剪定班などの職群班を設で勤務しています。昨年の四業務係という部署があり、 難うございます。

「女性部会が発足して二年目を迎えます。日

各地区

できるようになりました。業務係はご家庭備費を削減でき、少数精鋭で活動すること 業務係はご家庭 とうかを検討いた として、その仕 様で働く意欲があ 笑されていました。 で茶話会を致しました。(広報三号参照)女性部会活動として去る九月には、各地 \mathcal{O} 時は皆さん日頃の出来事などを楽しく談

現在四名が交替で勤務しています。昨年の明現在四名が交替で勤務しています。昨年の明ます。もちろん安全な就業が条件で、就能の場合とはである会員が「生きがいづくり」として、そのよる会員が「生きがいづくり」として、そのようになりました。業務係はご家ができるようになりました。業務係はご家ができるようになりました。業務係はご家ができるようになりました。業務係はご家ができる。もちろん安全な就業が条件で、就能を設定する。



女性部会の委員のみなさん

文芸

が 面 白 か

い。音訓別に市町村名をあげてみよう。も読み方の音訓がまんべんなくあると

んなくあるところ

短歌 土屋敦保

平成25年5月

姊 楳 0 手 際 0 良 太巻き寿 さの寿 作り に椿花咲く

霜深 か き 土手に咲きたる仏 赤紫の 群ま 1) 7 0 座 咲

蒼社 11 に白 遍 路 0 き月ぼくその 道をひ たすら 朝 に歩む

寒の 寒さ日ごとに 手 袋嵌 め る指 っ 0 光痛 4) る

四 段 13 31] 11 て落ちる袋田 か 多く 3 Ci く滝音 0

日市

(ヨウカイチ)

市、兵庫県の八鹿(ヨウカ)「よう」と読む市町村にはハ

八

さらに同じく訓の

ても市町村名で「八」の付く地名が二つ丘へちる。その代表格が「八幡」地名である。これを別とし「や」は数の多いことを表したのかも知れない。がりで縁起が良いと好まれたのか、また、古くは数字地名で「八」の付く地名が一番多い。末広 ハツ・や・やつ・やっつ・よう) で「八」の付く地名が二〇近くある「八幡」地名である。これを別とし

村名が

第 4 号

プ役の業務係に徹したいと思います。わってもらえるよう、風通しの良い太いパ満足感」を提供し、会員には「充実感」を研修会で技量を磨き、発注者の皆さんには群班の協力を得て、能力開発の場である技群の協力を得て、能力開発の場である技 良い親睦の場となりました。に食事にと楽しい一日を過ごすことが出来、れました。観客の皆さんも大勢来て頂きお茶の方が参加され、多種多様の芸を披露してくの方が参加され、多種多様の芸を披露してくまた、一月に開催された芸能発表会に大勢

郎潟(はちろうがた)町がある。へ)市、秋田県の八森(ハチモリ)町、 王子 まず音の (ハチオウジ) 「ハチ」と読む市町村は、 市、 青森県の八戸 東京都の (ハチノ 同県の 八

(ハットウ) (ハットウ) 町、山梨県の八田 (ハッタ) 村があ同じく音の「ハツ」と読む町村に鳥取県の八東

県の八千件 島県と兵庫県の八千代(ヤチョ)町がある。束(ヤツカ)村、長野県の八坂(ヤサカ)は 大阪府の 島根県の八束(ヤツカ) (ヤチョ) 市、 八尾 と読 P · 才 福岡県の町村が 市、 茨城県の八人 (ヤサカ)村、 「、同県の「村、「別の」 町、 番多 千葉 P メ 広バ

山梨県の八代 「梨県の八代(ヤツシロ)町がある。「ヤツシロ)市、富山県の八尾(ヤツオ)市、同じく訓の「やつ」と読む市町村は熊本県の八

町がある。 み方がある。 の付く市町村名に関して合計五通りの読

字異称である。また「ハればならないのは八尾り上の中には同字同称 る。さらに 一例が多いが、 「ハ ッサカ」と読む場合がある。 「八坂」も 「ハタ」 ハタ」「ハンダ」と読また「八田」は「ハッ も「ヤサカ」と読む例が多い「八田」は「ハッタ」と読む場合があ「八田」は「ハッタ」と読む尾「ヤオ」と「ヤツオ」の同 称

名がよいヒントになるはずである。つ・よう」を使い分けるには、以上いずれにせよ、音の「ハチ・ハツ」 以上あげた市町ハツ」訓の「や

さい。宜しくお願いします。案がありましたら、事務局まで申し出てくだ員の皆さんが生きがいの会となります様良い料理講習会を計画しています。これからも会料理講習会を計画しています。十一月には一

事業開拓委員会 委員長 津久井

世

た。憂い 受いを懸念して、 平成二四年度命 度途中. この委員会を立ち上げまし中に、今後の事業実績への

残念ながら、事業実績は年々減少傾向にあります。これは、景気の低迷による事業所のります。これは、景気の低迷による事業所のがます。シルバーとして地域で何ができるかを改めて見直し、就業の場を拡げるために何ができるかを検討審議していく委員会になります。

2

強の一つとして新聞折り込みチラシの配布等ングシェアを進めています。その他、会員増した。その為、事務局として積極的にワーキの育成を望まれたりしていることがわかりま一部については会員の加齢等を心配し後継者ーの仕事に満足をしていただしていた。 一の仕事に満足をしていただけていま者に行いました。ほとんどのお客様はは、「発注者アンケート」を一○○件五名の理事と三名の職員で構成し、 ましたが か か 発 注

ーフレットの作成も計画し、会員の皆様にも度を上げていくよう図ります。年度内に、リ業所や個人宅の訪問を行い、シルバーの知名、年度は、さらに就業開拓員を設置し、事

九 ここの 2

 \mathcal{O}

は

に通じるとして、

地

名では

に限られている。 九重 (ここのえ) と読 ヤマ) 県の九 読む場合もある。 好まれていないせい ンチョウ」 九番町と書く場合 られている。もっとも中には「くじゅう」と(ここのえ)町のように「九重」と書く場合む場合が多い。訓の「ここの」は、大分県の む場合が多い。訓の「ここの」は)町のように地名では「キュウ」 (クノヘ) が、 ほぼ半々である。 郡や和歌山県の九度山 か、 「キュウバンチョウ」と あまり用いられな それでも岩手 より (クド ヮ ヮ

(ツヅラオ)などで九折(ツヅラオリ) 十までの中で一番多く続く数でなフオ)などである。ツヅラオリ)、九曲(ツヅラクマ と読 む 明(ツヅラクサ殊なケー マガ ある。 あ 九 る。 尾

を表す文字として用いられたものである。同じ事を表す文字として用いられたものである。同じ事を表す文字として用いられたものである。同じ事を表す文字として用いられたものである。同じ事を表す文字として用いられたものである。同じ事を表す文字として用いられたものである。同じ事を表す文字として用いられたものである。同じ事を表す文字として用いられたものである。同じ事を表す文字として用いられたものである。同じ事を表す文字として用いられたものである。同じ事を表す文字として用いられたものである。同じ事を表す文字として用いられたものである。 事を表すて、 などで 九同じ い数の

地名がある。 で、 これも数の多い事なかある。「さざれい」 を表すもの一 である。 と読む し の あり 数を

来ない事をおわかり頂けたないと言う事はないが、それぞれの読み方の違いを 一から九までの一桁数字を用い そう簡単に読み分け を述べてきた。 全く読め た地名の

5

発注者の声②

山武歴史探訪

【東金飛行場

空れ

戦争

(多分、

りな無かったよう多分、富田幸谷上

島田

(果菜・根菜・葉物・種物)などです。発注者の必要に応じての出荷は大変ですが、今まらうまでは、色々な国の外国の人に来てもらうまでは、色々な国の外国の人に来てもらっていましたが、意思疎通も難しく、また、人件費の面では税務署からも指導されることしてからはそういう心配は無くなり、安心しています。家族に病人が出たときも、手助けています。家族に病人が出たときも、手助けています。家族に病人が出たときも、手助けています。家族に病人が出たときも、手助けています。家族に病人が出たときも、手助けています。家族に病人が出たときも、手助けています。家族に病人が出たときも、手助けています。 , , , 発 私 の と てもら 容 7 ました。 大ま 30 ・ に 種言 つ町 言っお てピー マな材ンつセ てンタ 人とま

さんの協力がますます必要になって来るの題となって来ることでしょうから、シルバこれからの農村は、高齢化と後継者不足が

で、その要旨をここに掲載させていただきまーネットの情報をいろいろ調べてみましたの体壕の残骸だったのです。 その後、インタみて驚きました。それは飛行機を格納する堰

なんだろう?と思い、

車を飛ばして行って

です

今後ともよろしくお願いします





を想定し、本土決戦に備えて配備されたそれの一環として緊急造成し、同年秋に完成させたとまとして別急追成し、同年秋に完成させたと場として緊急造成し、同年秋に完成させたと場として緊急造成し、同年秋に完成させたということです。同年十二月には陸軍飛行隊がの一環として九十九里浜に近い豊成村に昭和の一環として本土防衛の九十九里浜迎撃作戦を想定し、本土防衛の九十九里浜迎撃作戦を想定し、本土防衛の九十九里浜上

たとのことです。
に一度、熾烈な空襲があり、空中に一度、熾烈な空襲があり、空中 空中戦も行われて 三月 わ

n

定です ご協力 いただきながら広報宣伝活動を行う予

平成25年5月

発注者の方へは、会員の皆さんのお 業ぶり、皆さんの知識と経験を培った 当来栄えを実感していただき、「シャ 業ぶり、皆さんの知識と経験を培った 今年度も活動を続けていきます。つでも多くの就業の場の確保の為、委員会て、委員会は活動を展開してまいります。へつなげることが基本です。その自信を持 こんの誠実な就 で、次の就業 で、次の就業 がで、次の就業 委員会は

班班長会議 開

交付されました。が開催され、星久が開催され、星久 され、星久木会長から班長へ委嘱状が十二日に平成二五年度職群班班長会議

シルバー「さんむ」



職群 班の構成としては

植木班 5 班

(成東地 X 4 班、 [武地区 班

草刈班 6 班

(成東地区 松尾地区 3 班、 1 班 Щ [武地区

草取班 1班(蓮沼地区)

軽作業班

9 班

また、 パト 班長の活動内容は次のとおりです。 口 ル班、 駅前 駐輪場管理班など)

班員と発注者の連絡調整

作業の手順や下見、 見積調整

班員の技術の向上、 後継者の 育成

安全就業の徹底

予定表の作成 (軽作業班) など。

討していきが報告され、 こしていきます。の要望などがありました。業務係で今後検の要望などがありました。業務係で今後検:報告され、各班が抱えた問題点やセンター会議はそれぞれの班長から意見や活動内容

会説明会

務係主任より職群班の説時間行います。共働・サンターの主旨や就業につ内容は、会員ガイドを より松尾ふれあい館2階で開催して説明会を、毎月第二木曜日の午前九平成二四年度より、新規入会希望 6す。共働・共助の理解への為、一言や就業についての仕組みを約会員ガイドを基に事務局長より 説共つ 60 ます。 ます セ

以下のように書かれていました。の記念碑が作られています。そのには、この飛行場の存在を後世になお、東金市士農田にある警察 この飛行場の存在を後世に伝えるため 東金市士農田にある警察学校の近く その記念碑には

本土防衛の跡を偲び

平和を祈るふるさとの

空)で空中戦があったような無か空)で空中戦があったような無かな・・・と言ううろ覚えの記憶。よな・・・と言うので、そこの親父ない。 で空中戦があったような無かない

ーナーで焼き切っているのをしたので、そこの親父さんがカラううろ覚えの記憶。また、お隣

6つて急造され、7年三月大東亜派行場は史上、 大東亜戦争 東金飛行場とい 本土 決戦 わ \mathcal{O}

解体 することになった。 下年八月十五日終戦 一年八月十五日終戦 一年八月十五日終戦 一年八月十五日終戦 一年八月十五日終戦 一年八月十五日終戦 一年八月十五日終戦 一年八月十五日終戦

6

西の方に不思議なものが目にとまったのです。写真を眺めていましたら、山武市白幡地区の下が何処なのか皆目分からないままでした。した。しかし、実際のところその飛行場の場う言葉は周りの大人たちから聞かされていまっ言葉は周りの大人たちから聞かされていまっ言葉は周りの大人たちから聞かされていまった。

い平和と繁盛の花咲き栄え給えと祈ってやまな碑」を建設して遺すことに相成った。永遠にって後世のために「平和をよぶふるさとのった後世のために「平和をよぶふるさとのわれら思いをここに致して、地域一体とな ると思う。 愛郷の真情は魂魄となって強く生き続け 愛郷の真情は魂魄となって強く生き続け 底に沈んで語る人もなくなったが、この 底に沈んで語る人もなくなったが、この 永遠に 体とな け求の歳 てす跡月の

成6年3月吉日

としても非常にありがたいです。
をいわかっていただいていますので、事務局だける方は、参加時にシルバーの内容をだいいました。会員知人加入で申込みをしていたがました。会員知人加入で申込みをしていたがました。会員知人加入で申込みをしていたがました。会員知人加入で申込みをしてくださいました。会員知人が表別をしても非常にありがたいです。 のを書で行等そ 時 を期 詳 に就業に結び しく こく聞くことがい 入会希望者のx ます。その時は ま記後、 を いつくことができているができるので、比較何の希望内容や前職の時は、業務係も同席の時は、業務係も同席の時は、業務係も同席の時は、業務係も同席の時は、業務係も同席の時は、 近ています。比較的早い で面に L ます

今後も、 たします 近隣や友人 の方 \sim 0) お声 掛け お願

ただくことで、ますますシルバーの質さんが新規入会者を温かく迎え指導をじられている方が多いと思います。会があたに入会してくる方は、当初不安 進み発展につながることだと思いますたたくことで、ますますシルバーの質 会員 向上が 行員の皆 が

ほがら に 仲良く過ご بح 人

まいりますので、 皆様と共に頑張って 今後も事務局は会員の きる場を作れるように 皆さんが就業の喜び 地域に貢献で



お言いま 0 け 分の

ま のし お十 館に於 い時 て、芸能窓から蓮沼に 発ス えま会が開いポーツプ

みに、広報委員の私はビデオを片手にみに、広報委員の私はビデオを片手にみなさん芸達者で驚きでした。 7 室私と 片な 手る 松林さん。 お口さん、 カロさん、 カラ りは 近く、いか楽し

ベのテ りお りに花が咲き笑い声ね赤飯や漬物など、-ブルの上には、女 ~咲き笑い い声が絶えません。ど、おいしい食事とおし、女性部会の方々の手作

楽し」 り参加の『 した。演目の》 ってしまいました。発力 ってしまいました。発力 た方もとても楽しい時 たがるそうですので でしょうか。 さか新星で た。発表された方も、見ていたのくくりは、会場の全員でフがり、時間が足りないようでがり、時間が足りないようでがり、時間が足りないようでがり、時間が足りないようであくくりは、会場の全員でファッションを、 ので、ぜひ参加してい時間でした。今年発表された方も、抽選会では賞品ま いぜひ参加な問でした。 ってみては 令年度も開



第 4 号

発注者の声①

早船里山」の成り立ちと シルバー 早船里山 の会代表 人材センター 實川 ・の支援

戻そうと活動な空気、そして た里山 て山 L ていま を、 心の 地よ カュ ついは、 っ。つての自然の姿に取りい空間」を目指し、生い 一水と緑ときれい

コやセイブ に人手が入らず へ 思 地域とし、ヤイダ いし で立ち上がのこ ダカアワダチ こん 型の活性化が図れないだ でも大きな損失ではない こんな里山で良いのか。 カアワダチソウが繁茂し がでいるが りず、あまりにも荒廃が の活性化が図れないだ のが、あまりにも荒廃が 。しが機 だろう。これ にろうかと いか。この これは早 これは早 にろうかと

年多がく 早船里 がく里谷の山 経過したところです。の方々の支援と協力をいただき山の活動は、平成十七年度から 山は、 谷五百本、ナラ・クス総面積約三ヘクター 回しました。 倒した後の管 のまギ・モミ ?ら始まり、 ・に、エ 八

理が主な活動となっています。は、会員三六名により、この植ジ及び杉等千二百本を植樹しま桜・アジサイ各五百本、ナラ・ また、 早船里 , 川 昔は、 「教育 この植樹 \mathcal{O} 森」 として 物も里る

、桜を鑑賞する人寒さに耐えた桜、

第 4 号

張さし東 電えの仕事 でから技術 でから技術 技術 を請 を習次 負 っし 7 い障は、ま子、 ます やシ •

襖は、山武市全域を担当しています。仕事襖は、山武市全域を担当しています。仕事ぐに行動をとることが再注文につながる事だぐに行動をとることが再注文につながる事と

を具た合いた を きれ 様の要望に応え仕事を様の要望に応え仕事を構の要望に応えない。対すぎないことがきれた障子を張り替えていまでまないことがきれた障がました。襖は絵柄をりました。襖は絵柄をりました。神なのない動をした。神なのないものない。 きまし

アク抜き

ビフォア

左

アフター



里 Þ 山を楽 れん てく

増え喜ば をす < 崽 0 くれる方々も徐々いただきました。 々にそ

皆さんの参加をお待ちして交流を深めたいと思ってい を し里これ コンサ Щ では、 のイ 等 ン ベジ 1 ま ますの - を行う予 で し皆さんと 多く \mathcal{O} 定

シルバー人材センターとの関わりは、早船里シルバー人材センターとの関わりは、早船里シルバー人材センターの初代会長の小島氏に趣旨を説明し協力をお願いしたことが始まりですが、小島氏からは、二つ返事で、始まりですが、小島氏からは、二つ返事で、かまりですが、小島氏からは、二つ返事で、かまりですが、小島氏からは、二つ返事で、かけれたこの地を何とか昔の里山の姿に戻したていたこの地を何とか昔の里山の姿に戻したっていただきました。 にた ター さて -の皆様からの支援がありまよるもので、その中に、シルのは、個人、法人等多くの皆さて、現在の早船里山がきれ りました。 ンルバー人材センの皆様からの支援されいに整備され

山の会として大変助けられ感謝しています。は、真面目に作業に取りくんでいただき、里願いするようになりましたが、会員の皆様方願の後は、毎年のように安心して仕事をお 山は願 れら ことは素 うえるこ た技術な \bigcirc からも続けて下 を身に一人材 と時ら 自 日分の喜びとするとれているとです。以社会に貢献しては対している方が さるよう願 暑びとする生きざま」ことです。「人に喜んでも o献して下さっている方々が大勢おb-の皆様は、永年は 10 1 0 に喜んでも でっている であるでも 、 様 を 里 方 お

大い 切や困 りや、自ないた人がい でり ある 、ます。 、る優しい思

皆様が健康でご活躍されることを願っていま最後にシルバー人材センターの発展と会員

連絡先は次のとおりです。船里山の会では、会員を募集しており

武市早船卜二〇六一五





5